



## Sosialisasi Teknik Penyusunan Proposal Penelitian bagi Mahasiswa

### *Socialization of Research Proposal Preparation Techniques for Students*

Khairunnisa Khairunnisa<sup>1\*</sup>, Khairani Sakdiah<sup>2</sup>

<sup>1,2</sup> Sekolah Tinggi Agama Islam Jam'iyah Mahmudiyah Tanjung Pura – Langkat, Indonesia

\*Korespondensi penulis: [ayong.nisaraol@gmail.com](mailto:ayong.nisaraol@gmail.com)

---

#### **Article History:**

Received: June 24, 2024;

Revised: July 15, 2024;

Accepted: July 29, 2024;

Online Available: August 05, 2024

#### **Keywords:**

Research Proposal Preparation  
Techniques, Sharia Banking  
Students

**Abstract:** *The purpose of community service (PkM) in the form of this socialization activity is to provide understanding to students about the importance of knowing and understanding matters related to the preparation of research proposals. This is done so that students do not experience significant obstacles and difficulties while making the research proposal. Of course, the preparation of a research proposal is preceded by the selection and determination of a research title that must be understood by students, because the research title will direct students to be able to conduct research in accordance with scientific procedures. The title of the research was obtained through the findings of problems that occurred in the community until later the problems obtained were raised as a topic of discussion to be used as a research title for students. Then, it was also explained about the rules for writing the correct research proposal in accordance with the university rules. Participants in this socialization activity are students of the Sharia Banking Study Program Semester VI of 2024. This socialization activity was carried out face-to-face in the Sharia Banking Student Proposal Seminar room. This socialization activity was carried out by providing basic material and discussing in groups about research proposal preparation techniques which were preceded by finding various topic problems that occurred in a community environment so that they could be used as research titles.*

---

#### **Abstrak**

Tujuan pengabdian kepada masyarakat (PkM) berupa kegiatan sosialisasi ini adalah untuk memberikan pemahaman kepada Mahasiswa/i mengenai pentingnya mengetahui dan memahami hal-hal yang berkaitan dengan penyusunan proposal penelitian. Hal tersebut dilakukan agar Mahasiswa tidak mengalami kendala dan kesulitan berarti selama membuat proposal penelitian tersebut. Tentunya penyusunan proposal penelitian didahului dengan pemilihan dan penentuan judul penelitian yang harus dipahami oleh Mahasiswa, karena judul penelitian akan mengarahkan Mahasiswa untuk dapat melakukan penelitian sesuai dengan prosedur ilmiah. Judul penelitian tersebut diperoleh melalui temuan masalah-masalah yang terjadi di lingkungan masyarakat hingga nantinya masalah-masalah yang diperoleh tersebut diangkat menjadi topik pembahasan untuk dijadikan judul penelitian bagi Mahasiswa. Kemudian, dijelaskan juga mengenai aturan penulisan proposal penelitian yang benar sesuai dengan aturan perguruan tinggi. Peserta pada kegiatan sosialisasi ini adalah Mahasiswa Program Studi Perbankan Syariah Semester VI Tahun 2024. Kegiatan sosialisasi ini dilakukan secara tatap muka di ruangan Seminar Proposal Mahasiswa Perbankan Syariah. Kegiatan sosialisasi ini dilakukan dengan memberikan materi dasar dan berdiskusi secara berkelompok mengenai teknik penyusunan proposal penelitian yang didahului dengan menemukan berbagai topik masalah yang terjadi dalam suatu lingkungan masyarakat hingga dapat dijadikan judul penelitian.

**Kata Kunci:** Teknik Penyusunan Proposal Penelitian, Mahasiswa Perbankan Syariah, Sosialisasi

## 1. PENDAHULUAN

Perguruan tinggi menjadi wadah bagi Mahasiswa untuk memperoleh dan memperdalam ilmu pengetahuan dan wawasan yang lebih meluas sesuai dengan bidang keahliannya. Mahasiswa diharapkan menjadi seseorang yang dapat memberikan perubahan yang berkarakter, tidak hanya untuk diri sendiri tetapi juga untuk orang banyak. Sehingga Mahasiswa dianggap sebagai seseorang yang dapat memberikan dampak positif atau perubahan di lingkungan masyarakat. Karena Mahasiswa tidak hanya berperan dalam kegiatan pembelajaran atau pendidikan, tetapi Mahasiswa juga memiliki peran sebagai agen perubahan (*agent of change*). Oleh karena itu, Mahasiswa sebagai kaum intelektual dan anggota masyarakat yang memiliki nilai tambah, harus mampu menempatkan diri secara profesional dan proporsional di masyarakat ataupun di dunia pendidikan (Utami & Najicha, 2022). Adapun salah satu bentuk perubahan yang dapat dilakukan oleh Mahasiswa adalah melakukan penelitian secara ilmiah sesuai dengan ketentuan atau aturan-aturan yang berlaku secara ilmiah.

Mahasiswa yang akan membuat sebuah penelitian ilmiah tentunya harus melakukan tahapan-tahapan atau langkah-langkah penelitian agar proses yang dilakukan selama penelitian menjadi lebih mudah dan terarah sehingga memberikan hasil sesuai dengan tujuan penelitian. Hal tersebut dapat dilakukan dengan menentukan dan memahami judul penelitian yang akan menjadi pokok pembahasan utama dalam penelitian, agar penelitian menjadi lebih terfokus dari awal hingga akhir. Pemilihan topik atau judul penelitian merupakan langkah awal dan paling utama dalam penelitian untuk menentukan arah penelitian (Irmawati, 2022). Selain itu, judul suatu karya ilmiah merupakan jendela untuk mengetahui isi tulisan itu. Apabila judul itu jelas, maka tulisan itu akan mudah dipahami isi yang terkandung di dalam karya itu (Nirmala & Hendro, 2020). Ketertarikan terhadap topik yang akan dijadikan judul penelitian menjadi salah satu kunci dalam menjalani proses penelitian yang lebih mudah dan menyenangkan ke depannya, karena ketertarikan atas sesuatu menjadikan kita lebih senang menjalaninya. Seperti halnya dalam menentukan judul penelitian. Karena, judul penelitian menjadi tombak awal untuk bisa menyelesaikan perjalanan penelitian hingga akhir.

Sebagai Mahasiswa pemula dalam melakukan penelitian, maka perlu bimbingan dari berbagai pihak, terutama dosen. Dosen dituntut melakukan tri dhrama perguruan tinggi, meliputi berbagai kinerja dalam bidang pendidikan, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat. Salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat tersebut adalah memberikan pemahaman sejak dini mengenai karya tulis ilmiah yang akan dijadikan sebagai tugas akhir Mahasiswa dalam memperoleh gelar sarjana sesuai dengan bidang keahliannya melalui

kegiatan sosialisasi. Oleh karena itu, sebagai dosen profesional maka diselenggarakan kegiatan sosialisasi teknik penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa.

## **2. METODE KEGIATAN**

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan dalam bentuk sosialisasi materi penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa, kemudian dilakukan diskusi untuk setiap kelompok agar dapat menentukan judul penelitian dan pengarahannya terstruktur melalui media sosial berupa grup *WhatsApp* sebagai tindak lanjut atas pelatihan yang telah dilaksanakan dan sarana tanya jawab lebih lanjut dengan Mahasiswa. Sasaran sosialisasi yang merupakan peserta dalam kegiatan sosialisasi ini adalah Mahasiswa Program Studi Perbankan Syari'ah Semester VI (Enam) yang sedang mempersiapkan diri untuk melaksanakan proses magang di berbagai Instansi Perbankan. Hal ini dilakukan dengan tujuan bahwa Mahasiswa Semester VI yang akan melakukan magang dapat memperoleh berbagai permasalahan terkait perbankan, di mana permasalahan-permasalahan yang diperoleh tersebut dapat menjadi latar belakang masalah dalam membuat judul penelitian.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan sesuai dengan surat tugas yang diterbitkan oleh Ketua Sekolah Tinggi Agama Islam Jam'iyah Mahmudiyah Tanjung Pura Kabupaten Langkat. Pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini terdapat dua dosen Sekolah Tinggi Agama Islam Jam'iyah Mahmudiyah Tanjung Pura Kabupaten Langkat sebagai pemateri atau narasumber yang dilaksanakan secara tatap muka.

## **3. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) berupa sosialisasi penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa merupakan salah satu bentuk profesionalitas dosen dalam melaksanakan tri dharma perguruan tinggi setelah melaksanakan kinerja pada bidang pendidikan dan penelitian. PkM dimaksud sebagai hal penting yang perlu dilakukan dosen sebagai bentuk pengaplikasian diri dalam menyampaikan ilmu pengetahuan bagi masyarakat luas, salah satunya bagi Mahasiswa.

Pelaksanaan kegiatan PkM berupa sosialisasi penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa ini tentunya telah direncanakan sebelum kegiatan pembelajaran atau pendidikan berjalan di semester genap tahun 2024. Penyusunan materi yang akan disampaikan kepada Mahasiswa dalam kegiatan sosialisasi juga dipersiapkan sesuai dengan kebutuhan dan durasi waktu sosialisasi. Karena tentunya dosen sebagai pemateri berharap tujuan kegiatan sosialisasi ini tercapai yaitu agar Mahasiswa menjadi lebih memahami terkait penyusunan proposal penelitian yang dimulai dengan menentukan topik pembahasan yang akan dijadikan judul

penelitian. Karena judul penelitian menjadi tolak ukur utama dalam menjalankan proses penelitian hingga selesai dan mendapatkan hasil berupa jawaban atas rumusan masalah dan tujuan penelitian yang telah diuraikan dalam BAB I.

Pemateri menginformasikan kepada Mahasiswa sebelum pelaksanaan sosialisasi untuk meluangkan waktu mengikuti kegiatan sesuai dengan waktu yang telah ditentukan dan disepakati antara dosen sebagai pemateri dan Mahasiswa sebagai peserta. Kegiatan pelaksanaan dimulai dengan mengisi daftar kehadiran Mahasiswa, Mahasiswa yang telah hadir diperkenankan masuk dan menunggu kehadiran Mahasiswa lainnya sesuai waktu yang telah disepakati. Kegiatan sosialisasi dimulai sesuai waktu yang telah ditentukan dan langsung dibuka oleh dosen sebagai pemateri kegiatan. Terlebih dahulu disampaikan aturan kegiatan sosialisasi agar kegiatan berjalan dengan lancar dan sukses.

Kegiatan sosialisasi dibagi ke dalam dua sesi, sesi pertama penyampaian materi sosialisasi, dan sesi kedua dilakukan diskusi dan tanya jawab mengenai materi yang telah disampaikan. Untuk mempermudah dan memanfaatkan waktu kegiatan, maka pemateri membentuk peserta sosialisasi ke dalam beberapa kelompok, agar lebih mudah untuk melaksanakan praktik langsung dalam menentukan dan membuat judul penelitian serta penyusunan proposal penelitian setelah judul penelitian diperoleh oleh masing-masing kelompok peserta kegiatan sosialisasi.

Pemateri menyampaikan informasi mengenai teknik penyusunan proposal penelitian yang terdiri atas beberapa tahapan atau langkah-langkah yang harus dilakukan oleh Mahasiswa sebagai peneliti nantinya dalam menyelesaikan tugas akhir yaitu membuat karya tulis ilmiah berupa skripsi. Tahapan utama adalah menentukan judul penelitian dengan menemukan topik yang akan dibahas. Tentunya topik yang akan dibahas tersebut harus dipahami oleh Mahasiswa. Mahasiswa juga harus mengetahui dengan baik judul penelitian yang akan ditentukan sesuai dengan topik pembahasan, di mana permasalahan-permasalahan yang melatarbelakangi judul penelitian yang diangkat harus jelas dan dipahami dengan baik. Hendaknya Mahasiswa memilih dan menentukan judul penelitian yang benar-benar dipahami dan Mahasiswa tersebut memiliki ketertarikan untuk menelitinya lebih lanjut dalam sebuah penelitian ilmiah didukung dengan berbagai kajian-kajian yang sudah ada sebelumnya, kemudian menemukan persamaan dan perbedaan antara judul yang telah ditentukan dengan judul-judul penelitian yang telah ada. Dalam hal menemukan kajian-kajian yang ada sebelumnya terkait judul penelitian yang telah ditentukan, maka pemateri memberikan pengarahan lebih lanjut dalam bentuk diskusi dan tanya jawab yang akan dilakukan secara daring dalam sebuah grup *Whatsapp* (WA) yang akan lebih memudahkan Mahasiswa untuk

berdiskusi lebih lanjut setelah kegiatan sosialisasi ini dilaksanakan. Hal ini dilakukan agar Mahasiswa lebih termotivasi menemukan judul penelitian sejak dini dan nantinya dapat memuat proposal penelitian dengan lebih mudah.

Tahapan selanjutnya adalah menemukan berbagai permasalahan terkait judul penelitian yang telah ditentukan agar lebih mudah menguraikannya dalam latar belakang masalah penelitian yang terdapat pada BAB I sebagai BAB pendahuluan. Setelah menguraikan latar belakang masalah adalah mengidentifikasi berbagai masalah yang telah dituliskan dalam latar belakang masalah untuk selanjutnya dilakukan batasan masalah, agar penelitian menjadi lebih terfokus. Setelah batasan masalah, maka dilakukanlah rumusan-rumusan masalah berupa pertanyaan-pertanyaan yang akan diajukan dalam penelitian yang nantinya akan dijawab sebagai hasil dari penelitian yang dilakukan. Terkait rumusan masalah, kalimat pertanyaan yang diajukan harus sesuai dengan jenis penelitian. Kemudian, dilanjutkan dengan tujuan dan manfaat penelitian yang dilakukan. Sehingga terbentuklah susunan BAB I sebagai BAB pendahuluan.

Tahapan selanjutnya adalah pokok-pokok penulisan BAB II dan BAB III untuk melengkapi penyusunan proposal penelitian. Sehingga terbentuklah proposal penelitian yang dapat diajukan Mahasiswa. Terkait penulisan proposal penelitian, maka penulisan setiap bagian BAB dan sub BAB mengacu pada buku panduan yang diterbitkan oleh perguruan tinggi Sekolah Tinggi Agama Islam Jam'iyah Mahmudiyah Tanjung Pura Kabupaten Langkat.

Setelah menyampaikan materi mengenai teknik penyusunan proposal penelitian yang terdiri dari beberapa tahapan. Maka, dilakukan penutupan oleh dosen sebagai pemateri kegiatan sosialisasi dengan menyampaikan informasi lebih lanjut terkait pengarahan terstruktur yang akan dilakukan setelah kegiatan sosialisasi ini. Sedemikian sehingga, Mahasiswa dan dosen sebagai pemateri atau narasumber dapat lebih mudah dan leluasa melakukan tanya jawab perihal menyusun proposal penelitian sejak dini yang diawali dengan menentukan judul penelitian. Sehingga, diharapkan melalui kegiatan sosialisasi penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa dengan pengarahan lebih lanjut secara daring dalam grup WA dapat memotivasi dan meningkatkan minat Mahasiswa untuk berfikir sejak dini dalam memanfaatkan waktu luang untuk menentukan judul penelitian dan menyusun proposal penelitian yang dapat dilakukan secara bertahap.

Pelaksanaan kegiatan PkM berupa sosialisasi penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa telah dilaksanakan sesuai tahap perencanaan, pelaksanaan, hingga penutup. Kegiatan ini berjalan dengan baik dan lancar sesuai dengan yang diharapkan, terlihat dari perhatian dan respon positif yang diberikan Mahasiswa sebagai peserta sesaat dan setelah kegiatan sosialisasi dilaksanakan.

#### 4. KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) berupa sosialisasi teknik penyusunan proposal penelitian bagi Mahasiswa Perbankan Syariah ini telah dilaksanakan dengan baik dan berjalan dengan lancar sesuai dengan rencana kegiatan. Kegiatan sosialisasi ini mendapat sambutan yang sangat baik dari para peserta. Hal tersebut terlihat melalui respon atau keaktifan peserta mengikuti kegiatan sosialisasi yang datang tepat waktu dan mengikuti kegiatan sosialisasi hingga selesai. Kegiatan ini ditujukan bagi Mahasiswa Perbankan Syariah semester VI, agar Mahasiswa dapat mempelajari dan memahami teknik penyusunan proposal penelitian sejak dini dimulai dengan menemukan atau memperoleh berbagai hal terkait permasalahan yang ada di lingkungan masyarakat, khususnya lingkungan atau tempat magang Mahasiswa semester VI nantinya. Ditegaskan juga kepada Mahasiswa untuk menentukan judul penelitian yang terkait dengan dunia perbankan syariah, agar penelitian dapat dilakukan dengan baik sesuai dengan kompetensi yang dimiliki Mahasiswa selama mendapatkan materi perkuliahan setiap semesternya. Tentunya permasalahan penelitian yang terkait dengan judul penelitian yang akan dipilih Mahasiswa nantinya, benar-benar harus dapat dipahami dengan baik, dan penyusunan proposal penelitian yang dibuat sesuai dengan panduan penulisan skripsi, yang dalam hal ini terdapat buku panduan penulisan skripsi Mahasiswa yang telah diterbitkan oleh kampus Sekolah Tinggi Agama Islam Jam'iyah Mahmudiyah Tanjung Pura Kabupaten Langkat. Kegiatan ini diharapkan menjadi motivasi bagi Mahasiswa semester VI untuk memanfaatkan waktu magang yang diberikan dari pihak kampus agar dapat digunakan dengan sebaik mungkin. Hal ini juga dilakukan agar Mahasiswa dapat menyelesaikan pendidikan strata satu (S1) dengan gelar sarjana ekonomi (SE) dengan tepat waktu.

## REFERENSI

- Irmawati, A. (2022). Strategi pemilihan judul penelitian kebahasaan bagi pemula: Mahasiswa Program Studi Pendidikan Bahasa Indonesia dan Sastra Indonesia Universitas Iqra Buru. *Jurnal Pengabdian Mandiri*. Retrieved from <https://bajangjournal.com/index.php/JPM/article/view/1817>
- Nirmala, D., & Hendro, E. P. (2020). Problema dalam memilih judul penelitian kebahasaan bagi pemula. *Harmoni: Jurnal Pengabdian Kepada*. Retrieved from <https://ejournal.undip.ac.id/index.php/harmoni/article/view/38472>
- Utami, S. G. A., & Najicha, F. U. (2022). Kontribusi mahasiswa sebagai agent of change dalam penerapan nilai-nilai Pancasila pada kehidupan bermasyarakat. *De Cive: Jurnal Penelitian*. Retrieved from <https://journal.actual-insight.com/index.php/decive/article/view/591>